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Colegiado do Curso de Arquitetura e Urbanismo

ATA Nº 06/2022

4ª REUNIÃO ORDINÁRIA

Ata  da  4ª  Reunião  Ordinária  do  Colegiado  do  Curso  de
Arquitetura e Urbanismo da UNILA, presencialmente na Sala
01 reunião Reitoria Vila, em 16 de setembro de 2022.

.

Ao décimo sexto dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois, às catorze
horas  foi  realizada  a  primeira  chamada  para  a  terceira  reunião  extraordinária  do
Colegiado  do  Curso  de  Arquitetura  e  Urbanismo  da  Universidade  Federal  da
Integração Latino-Americana, CAU-UNILA, convocada via e-mail institucional em nove
de setembro de dois mil e vinte e dois, presidida pelo Coordenador Pro Tempore do
Curso de Arquitetura e Urbanismo, professor Gabriel Rodrigues Da Cunha. Estiveram
presentes os seguintes membros e membras: Gabriel Rodrigues Da Cunha, Andreia
Da  Silva  Moassab,  Hel  Graf,  Juliana  Rammé,  Juliana  Pires  Frigo,  Karine  Gomes
Queiroz,  Leonardo  Thomazini,  Marcos  Eduardo  Vitorino  Da  Silva,  Selma  Passos
Cardoso,  Vanessa  Rosa  Machado;  Elisa  Gonzales  Pereira,  Hong  Shin,  Rafael
Veronese de Souza e Rafael Medeiros de Lemos. Tendo início a reunião às catorze
horas  e  vinte  e  três  minutos.  1.  Expediente:1.1  Justificativas  de  ausências: A
professora Cecília justificou por estar no horário ministrando aula no Instituto Federal
do Curso de Defensores e Defensoras Populares, atividade que compõe uma ação de
extensão por ela coordenada.  1.2 Informes Coordenação: I  –  Reunião ocorrida dia
02/09 entre a coordenação do CITAD, CAU e representantes discentes. A professora
Juliana  Rammé  iniciou  falando  sobre  a  demanda  recebida  no  CITAD,  sobre  o
cancelamento de algumas disciplinas e questões de horários. Fez um breve histórico
das  disciplinas  que  foram  canceladas  desde  2020,  (iniciou-se  pelas  disciplinas
práticas em 2020, depois houveram outras motivações.) Foi pensada uma comissão
com um representante de cada turma para realizar um mapeamento das disciplinas
atrasadas.  Foi  realizada uma planilha para  auxiliar  no debate  de quais  disciplinas
devem ser ofertadas, por exemplo, houveram disciplinas que foram canceladas que
desencadeiam “efeito cascata” pelos pré-requisitos, o objetivo da planilha é realizar
um planejamento de longo prazo para que possa se colocar em dia a situação do
quadro de disciplinas no sentido de auxiliar a coordenação. Veronese ressaltou que
para a turma dele, para alguns discentes seria importante a reoferta de TCC I, pois no
semestre atual há uma carga horária pesada para turma 2018 juntamente com TCC. II
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– O prof. Gabriel apresentou o novo espaço físico do LAMAU - Jd. Almada, onde os
docentes já estão liberados para o acesso junto a segurança do local, para o acesso
dos estudantes é necessário ainda a solicitação da liberação junto a coordenação ou
orientador  de  extensão  do  LAMAU.  III-  Informe  do  desligamento  da  Professora
Mariana. IV - A professora Andréia faz o informe sobre a dificuldade dos egressos
peruanos do curso de CAU em virtude da dificuldade para os custos da tradução
juramentada, o ementário traduzido deve ser aprovado pelo colegiado. V- Compra de
livros a biblioteca pediu a indicação de livros que não são de PPC para compra via
Pregrão, preenchimento no padrão da biblioteca até dia 20/09/2022. VI- Recolhimento
de material  para mostra de cursos nos dias 18 e 19 de outubro dentro do evento
SIEPE:  fotos  com  legendas  das  atividades,  de  atividades  de  aula,  projetos  de
extensão, imagens que atraíam os jovens do ensino médio para cursar o Curso de
Arquitetura. Curadoria de trabalhos realizados inclusive no reconhecimento do MEC.
2. Ordem do dia: Anteriormente ao início da pauta, foi votado o teto da reunião para
às 17 horas. Foi votada inversão dos pontos, que foi aprovada pelos presentes 2.1 –
Validação dos Planos de Ensino 2022-1 O professor Gabriel iniciou falando sobre a
análise que foi realizada, pedindo uma revisão e a complementação de informações
em textos em alguns planos de Ensino na área de critérios de avaliação para que
contenha complementação de informações. Foram colocados para aprovação, todos
planos  de  Ensino,  sendo  condicionada  às  adequações  os  planos  de  Ensino  as
seguintes disciplinas: Canteiro Experimental IV, Meios de Expressão e Representação
II, Instalações Prediais II, Crítica e História da Arquitetura e da Cidade I, Arquitetura III,
Trabalho de Conclusão I, e que serão aprovadas após as adequações indicadas pela
coordenação, via sistema. Ponto aprovado por unanimidade. 2.2 – Deliberação sobre
destinação da verba empenhada para o CAU-  A professora Juliana Rammé inicia
indicando sua proposta de uso de parte da verba para um Seminário de Planejamento
Territorial,  que  está  sendo  organizado  pelo  CITAD,  cuja  programação  prévia  foi
enviada por e-mail  na data de hoje,  porém, o pedido foi  formalizado para a atual
coordenação do curso no dia 05 de setembro. Esta solicitação já havia sido enviada
para a antiga coordenação do curso em julho, sem resposta da mesma. A docente
destaca que há um projeto para implantação de um programa de pós graduação em
Planejamento Territorial, já em desenvolvimento, sendo importante ver como o CITAD
poderia  contribuir,  uma vez que esse programa se relaciona com os 3 cursos do
centro. Para auxiliar no andamento do projeto, seria importante um evento, como este
seminário, que está sendo pensado em conjunto com as Semanas Acadêmicas das
Geografias e da Arquitetura e Urbanismo, com o intuito de unir lugares, inscrição e
data,  para  fazer  uma  semana  integrada.  Seriam  eventos  diferentes,  mas  que
funcionariam na mesma semana. Cada uma das Geografias aprovou a destinação de
R$3.000,00  para  este,  sendo  este  valor  solicitado  igualmente  ao  CAU.  Rafael
Veronese coloca  que na proposta da Semana Acadêmica, que integra os cursos de
Geografia  e  de  Arquitetura  e  Urbanismo,  estão  planejadas  oficinas.  Sendo
disponibilizado  no  momento,  formulário  para  montar  o  escopo  destas  oficinas,
imaginando trazer o Barrageiros como ponto de encontro, e questiona por que não
trazer os 10 anos de CAU pra essa semana Acadêmica. Karine diz que a coordenação
anterior recebeu o memorando do ILATIT,  recebeu o memorando sobre o dinheiro
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para as demandas de compras de passagens e diárias para servidores. Fizeram a
avaliação da proposta de evento de 10 anos de CAU, que já esteve em ata em 2021.
Foi elaborada uma resposta para o ILATIT,  colocando a proposta de evento como
resposta para o Instituto na organização das demandas de planejamento do Instituto.
Karine coloca que junto com a professora Vanessa fizeram o planejamento contando
com prof.  Lilian para uma aula magna. Foram pensados 3 nomes: Solano Benitez
ficaria  orçado  por  volta  de  R$4.013,00,  outro  do  país,  com  custo  em  torno  de
R$2.000,00  e  a  professora  Lilian.  Seria  importante  ao  curso,  ter  esses  marcos
temporais  para  CAU e que isso  fosse colocado em consideração.  A prof.  Andréia
ressalta que é importante marcar a data, e que a atividade da Arquitetura poderia
bancar um professor para o SEMLACULT (23 a 25 de Nov) citando os nomes de
Rafael Sanzio dos Anjos, e Fabio Velame. A ideia é que façam uma mesa redonda, e
venda de livros, com um evento depois no terreiro da Mãe Marina. Poderia integrar o
evento tanto da Semana Acadêmica quanto o SEMLACULT. Prof. Andréia coloca que
seria interessante abrir pra Arquitetura a proposta do CITAD para a proposta de Pós, é
importante  ganhar  organicidade  com  a  Arquitetura  pra  não  ficar  como  sendo  da
Geografia. Quanto a programação do CITAD, perguntar se é preciso trazer o Emerson
Renato  pela  segunda  vez  de  um  evento  do  CITAD.  Quanto  a  proposta  com  o
SEMLACULT,  daria  o valor de R$ 4.000,00.  Com relação aos 10 anos do CAU é
primordial, e talvez seja melhor realizar no próximo semestre, e dar maior visibilidade
a data, ressalta Andréia. A profª Vanessa propõe juntar os eventos. Marcos levanta
que  é  preciso  o  cuidado  com as  datas,  e  como será  destinada  a  verba  para  as
rubricas. Após debate sobre os eventos e destinação da verba. O professor Leonardo
Thomazini destacou que é preciso haver um cuidado com relação ao uso da verba,
para garantir que quem comprar primeiro não utilize além do valor destinado para o
evento solicitado. Por fim, o colegiado encaminhou a divisão da verba de R$ 8.577,00
para a compra de diárias e passagens de maneira igualitária entre os 3 eventos. O
que foi aprovado pelos presentes por unanimidade. Foi colocado novo teto votado e
aprovado para às 17:30. A representante Hong Shin retirou-se da reunião às 15:30. A
professora  Juliana  Frigo,  retirou-se  da reunião  às  17:00.  2.3  –  Equivalências de
componentes  curriculares  da  Arquitetura  e  da  Geografia  Bacharelado.  A
professora  Juliana  Rammé  deu  início  apresentando  o  ponto  de  pauta  onde  os
discentes da Geografia Bacharelado podem ter a equivalência da disciplina GEO0024
-  PLANEJAMENTO  TERRITORIAL,  que  tem  4  créditos,  através  das  disciplinas
ARQ0067  -  PLANEJAMENTO  TERRITORIAL  E  REGIONAL  I  e  ARQ0112  -
PLANEJAMENTO TERRITORIAL E REGIONAL II,  com 3 créditos cada, cumprindo
dessa maneira a carga horária da disciplina. Na sequência a professora apresenta o
pedido de equivalência para que os discentes do CAU possam validar ARQ0068 –
GEOPROCESSAMENTO  através  de  GEO0004-  GEOPROCESSAMENTO,  bem
como, que os discentes de CAU possam validar ARQ0006 TOPOGRAFIA e ARQ0042-
LABORATÓRIO DE TOPOGRAFIA através de GEO0045- TOPOGRAFIA. O ponto de
pauta  foi  votado  e  aprovado  por  unanimidade.  Aprovado  por  unanimidade.  2.4  –
Equivalências de componentes curriculares da Arquitetura e das Histórias-  O
professor  Gabriel  apresentou  o  ponto  de  pauta  ao  colegiado  para  solicitar  a
equivalência entre as disciplinas ARQ0083 - AMÉRICA: COLONIZAÇÃO, INVASÃO E
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RESISTÊNCIA e HIS0008 - AMÉRICA: INVASÃO, COLONIZAÇÃO E RESISTÊNCIA
que possuem mesma ementa e carga horária, para que os discentes do curso de
Arquitetura e Urbanismo possam cursam a disciplina ofertada aos cursos de História
sem  prejuízos.  Aprovada  a  equivalência  das  disciplinas  por  unanimidade.  2.5-
Vídeos para o YouTube;  A professora Andréia Moassab falou sobre os vídeos a
serem  colocados  na  página  do  curso  no  Youtube.  Os  títulos  dos  vídeos  são:
Arquitecturas  Afrolatinas,  Arquiteturas  Latino-Americanas:  vídeos  produzidos  pelas
alunas e alunos como trabalho final da disciplina de mesmo nome, sobre a arquitetura
contemporânea nos vários países do subcontinente; Entrevista com Patti Anahory, II
Jornada Ciência,  Tecnologia e Sociedade; La Vivienda social Hoy, Morar na Barranca,
Orçamento Participativo, Por um ensino insurgente; O ponto foi votado e aprovado por
todos os presentes. 2.6- Proposta de página de Instagram de CAU Rafael Veronese
começou  a  falar  sobre  o Instagram  do  Centro  Acadêmico  de  CAU,  e  colocou  a
importância de ter uma página de Instagram do curso e aproveitar a comunicação com
um público que é conectado às redes sociais.  A professora Andreia,  pediu para o
discente verificar a possibilidade da rede com a SECOM, e de como viabilizar isso.
Pois  não  há,  por  exemplo,  no  curso  de  arquitetura  uma  secretaria  específica.  O
colegiado  encaminha  que  é  necessário  o  questionamento  da  SECOM  sobre  a
possibilidade  da  página  de  um  Instagram  do  curso  de  CAU-UNILA.  Nada  mais
havendo para ser deliberado, a reunião foi encerrada às dezessete horas e trinta e
nove  minutos.  Eu,  Rafael  Medeiros  de  Lemos,  Assistente  em  Administração,
secretariei a reunião e lavrei a presente ata.

São  anexos  desta  ata: 1.  E-mail  com  a  convocação  para  a  quarta  reunião  ordinária  do
colegiado  CAU-UNILA;  2. Despacho  39/2022/CONSUNITIT  3.Proposta  do  I  Seminário  de
Planejamento Territorial da UNILA 4. Proposta do Novembro Mês da Consciência Negra no
CAU UNILA.  5. Pedido a coordenação de evento conjunto com os cursos de Arquitetura e
Urbanismo,  Geografia  Licenciatura  e  Geografia  Bacharelado  6. Apresentação  das
Equivalências Arquitetura-Geografia  7. Apresentação das Equivalências Arquitetura-História.
8. Formulários de Aprovação de Conteúdo para Youtube.
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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DA INTEGRAÇÃO LATINO-AMERICANA
SISTEMA INTEGRADO DE PATRIMÔNIO, ADMINISTRAÇÃO E 
CONTRATOS

FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 16/09/2022

ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO Nº 4/2022 - CAU (10.01.06.04.04.03.01) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 22/11/2022 02:18 )
ANDREIA DA SILVA MOASSAB
PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILATIT (10.01.06.04.04)

Matrícula: ###423#4

 (Assinado digitalmente em 17/10/2022 19:02 )
GABRIEL RODRIGUES DA CUNHA

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

CAU (10.01.06.04.04.03.01)

Matrícula: ###389#1

 (Assinado digitalmente em 22/11/2022 09:03 )
HEL GRAF

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILATIT (10.01.06.04.04)

Matrícula: ###557#2

 (Assinado digitalmente em 17/10/2022 13:46 )
JULIANA PIRES FRIGO

COORDENADOR - TITULAR

CITAD (10.01.06.04.04.03)

Matrícula: ###452#1

 (Assinado digitalmente em 04/11/2022 16:06 )
JULIANA RAMME

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

CITAD (10.01.06.04.04.03)

Matrícula: ###017#1

 (Assinado digitalmente em 08/11/2022 15:55 )
KARINE GOMES QUEIROZ

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILATIT (10.01.06.04.04)

Matrícula: ###315#5

 (Assinado digitalmente em 17/10/2022 14:29 )
LEONARDO DA SILVA THOMAZINI

PROFESSOR VISITANTE

ILATIT (10.01.06.04.04)

Matrícula: ###477#0

 (Assinado digitalmente em 17/10/2022 18:41 )
MARCOS EDUARDO VITORINO DA SILVA

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILATIT (10.01.06.04.04)

Matrícula: ###417#0

 (Assinado digitalmente em 09/11/2022 13:09 )
RAFAEL MEDEIROS DE LEMOS

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO 

SAILATIT (10.01.06.04.04.09)

Matrícula: ###298#0

 (Assinado digitalmente em 18/10/2022 15:57 )
SELMA PASSOS CARDOSO

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILATIT (10.01.06.04.04)

Matrícula: ###672#6

 (Assinado digitalmente em 17/10/2022 17:07 )
VANESSA ROSA MACHADO

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILATIT (10.01.06.04.04)

Matrícula: ###834#6

 (Assinado digitalmente em 17/02/2023 17:08 )
ELISA GONZALES PEREIRA

DISCENTE

Matrícula: 2019###########0

 (Assinado digitalmente em 17/10/2022 16:47 )
RAFAEL VERONESE DE SOUZA

DISCENTE

Matrícula: 2018###########1

 (Assinado digitalmente em 06/11/2022 15:14 )
HONG SHIN HUNG

DISCENTE

Matrícula: 2019###########8
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